
 

你聽過致和園區 但你聽過「大致和」嗎? 

為了合校的共同目標，我們在過去的兩個多月密集地拜訪各學院，與陽明好朋友

有許多溝通與對話，更加了解陽明師生對未來發展的憂慮，空間不足的問題是其

中最常被提起的事情之一。 
  
許多陽明好朋友都很期待致和園區的開發，之前已經規畫了實驗、教學及生活機

能空間需求，這將是合校後第一期的發展。 
  
保一總隊現地緊鄰榮總，若能取得這塊土地發展研究與教學，作為未來與榮總合

併的連結點，是再好不過。 
  
因此我們積極地籌劃，這塊占地 32,000平方公尺，約 9680坪的土地比原致和園

區兩倍還要大。我們已經了解，其中 99%的權責屬教育部所有；且保一總隊的歷

史任務與功能已轉變，有經驗的警界告訴我們，依其目前的職責，確有可能遷移

到台北周邊其他動線佈署更合適的地點。爭取保一總隊現地撥用，是很有可能

的。 

 



 
 

因此我們在這裡提出「大致和園區」的構想，西起原致和園區，向東一路延伸到

網球場、頂尖研發大樓(守仁樓)、傳統醫學大樓甲棟及乙棟，再加上保一總隊用

地，總共超過 6公頃的平地，足可滿足陽明未來 50年發展所需的教學、實驗、

產業連結、國際連結、社會連結、生活機能、體育場館、學生宿舍等空間。 
  
致和園區原估計的開發約需經費 15-18億元，未來保一總隊用地依陽明好朋友之

需要開發為生技、醫學、藥理、教學等空間需經費 40億元，原傳統醫學大樓乙

棟也可能有整建之需要。此相關經費我們都將一應籌募爭取，經過兩個月來的努

力，目前已經有些眉目。 
  
至於空間如何規畫運用則全權交由陽明同仁來決定，我們來負責土地撥用及經費

資源到位。清華日前才成功爭取到市政府撥用科學園區寶山路 6.3公頃的土地，

這樣的經驗也將奉獻給陽明。 
  
除了空間的問題，陽明好朋友也常和我們談到教學負擔的問題，比如醫工學院教

師要負擔全校的物理課程，生科院教師要負擔全校的化學課程……等許多造成教

學負擔沉重的情況。陽明教師們的教學任務繁重，仍能維持極高的研究和教學品

質，實在是教師們不辭辛勞付出的結果，令我們格外敬佩。 
  
除了合校之後一定要增聘教師之外，彈性薪資對同仁的肯定是必要的。合校後各

學院教師獲彈薪比率都應提高到 55%，新進的助理教授也會有保障得到支持。要

達到這個比率，每年需要大約 4千萬元的額外經費，這是清華透過永續基金財務

運作每年收益數千萬元（請見給陽明好朋友第三期 11/15)與每年 12.6億的深耕

計劃補助所可以做到的。 
  
陽明是規模精緻的學校，在過去一段時間，也感受到不少陽明好朋友擔心母校會

不會消失的不安全感。我們在此要再次強調及保證，合校後的校名將交由陽明、



清華、雙方共推社會賢達各占三分之一所組成的諮議委員會來討論，不管是單一

名稱的國立陽明大學、國立清華大學；連接名稱的國立陽明清華大學、國立清華

陽明大學；引用西南聯大模式的國立陽明清華聯合大學、國立清華陽明聯合大學、

甚或創設一個全新的校名……等，都可以接受各方的建議來討論。 
  
諮議委員會提出來的方案將由兩校校務會議認可採納，陽明不接受的方案就會否

決。請您相信，我們對校名採取的是完全開放、可以討論的態度。由於兩個多月

的時間不夠充裕，實在來不及做校名、校歌、校訓、校徽完整配套的思考，因此

我們建議一個對等而開放的機制，用 3個月的完整時間好好討論。 
  
清華目前的行政團隊在賀陳校長的領導之下，已有 4年半的豐富經驗，兩年前並

成功與竹教大完成合校，更獲得政府百分之百的經費支持，完成了幾乎是不可能

的任務。同一行政團隊也將持續努力，朝著與陽明合校的目標奔跑。在未來三年

多的任期中，以穩定且連續的行政團隊，確保未來幾年內合校工作的執行無礙，

所做的承諾與計劃不會因行政更替而改變。原班人馬，信用為憑。清華深感榮幸

與陽明同行，共同攀登世界大學新高峰。  
  

清華成立運動科技中心 用 AI「愛」棒球 

清華大學近年全力投入 AI人工智慧及應用，如今更決定將 AI應用在「國球」棒

球領域，宣布成立「清華運動科技中心」，第一步將推動「AI棒球計畫」，整

合大數據分析、感測技術、生物力學、人工智慧等最新科技用於棒球訓練，除了

要幫助國內各級棒球球員提升投打表現，減少運動傷害，也要把這套最新的智慧

棒球系統推向國際。

(https://news.ftv.com.tw/AMP/News_Amp.aspx?id=2018C04N03M1)  
  

陽明、清華同學共同研究藝術治療 

陽明大學醫學系學生林鈺修及清華大學物理研究所學生林彥廷、哲學研究所學生

林柏瑋，一同到加拿大國家講座教授諾赫夫實驗室蹲點研究。 
(https://www.chinatimes.com/realtimenews/20181203001646-260405 ) 
  

清華校友陳超乾、謝清泉 獲傑出總經理獎肯定 

第 15屆新竹區傑出經理選拔結果出爐，「傑出總經理獎」的兩位得主:創意電子

陳超乾總經理、漢科系統科技公司謝清泉總經理，皆為清華校友。

(https://money.udn.com/money/story/5612/3519604?from=singlemessage) 
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